
 

Protokoll zur Regionsversammlung am 18. Februar 2023 
im Rathaussaal Rheda-Wiedenbrück 

 

 

 

Der Vorsitzende Klaus Tepaß (KT) eröffnet die Versammlung um 14:05 Uhr 

 

TOP  1   Begrüßung 

 

- KT begrüßt die Anwesenden und wünscht der Versammlung einen guten Verlauf  

 

- Einen besonderen Gruß richtet er an die anwesenden Ehrenmitglieder Wilfried Rickert, 

Erich Schröder und Werner Becker. 

 

- Er dankt besonders Wilfried Rickert für die Zurverfügungstellung der Räumlichkeiten der 

Regionsversammlung und der TSG Rheda für die Bewirtung. 

 

TOP  2   Festlegung der Protokollführung 

 

      Die Versammlung wählt Ralf Stephan einstimmig zum Protokollführer. 

 

TOP  3   Festlegung der Anwesenheit und Stimmrechte 

 

Es sind 19 Vereine anwesend (durch Vereinsvertreter) und 4 Vereine haben ihr Stimmrecht           

übertragen. Das ergibt 46 Stimmen, dazu kommen 4 Stimmen vom Vorstand = es sind somit 

insgesamt 50 Stimmen anwesend.  

 

TOP  4   Genehmigung des Protokolls der letzten Regionsversammlung 

 

Das Protokoll der Regionsversammlung 2022 wurde auf der WKV-Seite veröffentlicht. Es gab 

innerhalb der Einspruchsfrist keine Einwände dazu. Das Protokoll ist somit genehmigt. 

 

TOP  5   Ehrungen 

 

KT bittet die Anwesenden sich zum Gedenken an die im vergangenen Jahr verstorbenen 

Mitglieder zu erheben. Stellvertretend für alle verstorbenen Sportkameraden und -kameradinnen 

nennt er Karl-Heinz Grote und Peter Refke. KT dankt der Versammlung für ihr Gedenken.  

 

Gemäß KT liegen keine Anträge der Vereine auf Ehrungen vor. Er appelliert an die Versammlung 

zu Ehrende zu melden. 

 

Wilfried Rickert berichtet das Bodo Schwanke (50 Jahre) und Werner Hengst (40 Jahre) zu ehren 

sind. Er hätte das gerne in diesem Rahmen gemacht, doch beide Kegler sind aus privaten 

Gründen verhindert.     

 

TOP  6   Berichte 

 

Die Berichte des Vorsitzenden KT und der Regionssportwartin Petra Fritz (PF) wurden mit der 

Einladung versandt. Claudia Horn (CH) liest den Jahresbericht der Jugend vor. 

 

 



TOP  7   Aussprache zu den Berichten 

 

        Es gibt keine weiteren Fragen zu den Berichten. 

 

TOP  8   Entlastung des Vorstandes 

 

Wilfried Rickert bedankt sich beim gesamten Vorstand für die geleistete Arbeit und bittet die 

Versammlung den Vorstand zu entlasten – dies erfolgt einstimmig. 

 

TOP  9   Sport – Vergabe der Meisterschaften 2024 

 

- Es gibt in Zukunft nur noch eine Meisterschaft als Qualifikation zur WDM 

- Jetzige Regionsmeisterschaften werden nicht mehr gespielt 

- Ggf. finden Zwischen- und Endläufe statt 

- Es können sich mehrere Vereine bzw. Standorte gemeinsam bewerben  

- Angesetzt sind für die Meisterschaft 8 Tage – diese sind im Rahmenterminplan des WKV 

bereits eingearbeitet 

 

- über den  Umfang wird diskutiert: 

o Westfalen hat aktuell 39 Vereine (Nord 18 – Süd 21) – jeder Verein kann beliebig 

viele Starter melden 

o Markus Mechsner (MM) erläutert, wenn Begrenzungen eingeführt werden sollen, 

muss das in den Durchführungsbestimmungen geregelt werden 

o KT sagt das freie Termine nur durch weniger Spiele in der Bundesliga geschaffen 

werden können 

o Heiko Hepermann regt an, die Ligenstärke einheitlich auf 8 Mannschaften mit max. 

dann 14 Spieltagen zu begrenzen 

o PF verdeutlicht das die Neuregelungen wegen Corona schon verschoben wurden. 

Einige Ligen müssen mit 10 Mannschaften starten, weil es sonst in dieser Saison zu 

viele Absteiger geben würde. Schon jetzt müssen über 50 % der Mannschaften 

absteigen. 

 

- PF stellt die Termine zur Regionsmeisterschaft, WDM und DM 2023 vor. 

 

- Aufstiegsspiele und ggf. Abstiegsspiele sind für den Bereich Westfalen am 6. und 7. Mai 23 

in Kamp-Lintfort 

 

- 2024 stehen die Termine noch nicht fest.  

 

- PF erinnert daran, das der Volkstrauertag ein stiller Feiertag ist und erst ab 13:00 Uhr 

gespielt werden darf 

 

- Wahlen für die Meisterschaften 2024 

 

o Bezirk Nord – es liegen Bewerbungen aus Greste (mit Lage) und Gütersloh vor. 

Manfred Lammert (Greste) bestätigt auf Nachfrage von Wilfried Rickert das die 

Bahnen in Lage zur Verfügung stehen. 

▪ Ergebnis: Greste 6 Stimmen – Gütersloh 11 Stimmen – Eine Enthaltung 

 

o Bezirk Süd – es liegen Bewerbungen aus Wanne-Eickel und Gelsenkirchen vor. Es 

erhalten beide Vereine jeweils 14 Stimmen. Anschließend erfolgt noch einmal eine 

Aussprache und zweite Abstimmung. Werl entscheidet sich um.   



 

▪ Ergebnis: somit Wanne –Eickel 12 Stimmen und Gelsenkirchen 16 Stimmen. 

 

o Die Meisterschaften 2024 finden somit in Gütersloh (Nord) und Gelsenkirchen (Süd) 

statt.   

  

TOP 10 Jugend  

 

- Claudia Horn zeigt noch einmal die Meisterschaftstermine 2023 der Jugend.  

- Für 2024 stehen die Termine noch nicht fest.  

 

 

TOP 11 Wahlen 

 

Der Bezirkssportwart im Bezirk Nord ist neu zu besetzen. KT bedankt sich bei Dietrich 

Sarres, der die Aufgaben in dieser Saison kommissarisch ausübte. Aus der Versammlung ist 

niemand bereit, diese Aufgabe zu übernehmen. Es liegt eine mündliche Bewerbung von Jörg 

Schreiber aus Nottuln vor. Da er nicht anwesend ist und auch keine schriftliche Erklärung 

vorliegt, kann er nicht gewählt werden. Jörg Schreiber wird deshalb kommissarisch 

eingesetzt. 

 

 

TOP 12   Anträge 

 

 Es liegen keine Anträge vor 

 

TOP 13   Strukturkommission – aktueller Stand 

 

- MM entschuldigt den WKV-Vorsitzenden Bernd Keßmeier wegen Krankheit 

 

- MM stellt die Strukturreform noch einmal anhand einiger Folien dar 

 

-- die Versammlung diskutiert angeregt darüber 

 

      -- die neue Struktur bedeutet eine Mehrarbeit für die Bezirkssportwarte 

 

-- zum WKV-Vorstand: die genauen Aufgaben eines evtl. stv. Vorsitzenden bzw. von             

Beisitzern sind noch nicht definiert 

 

- Es muss die Sportordnung der neuen Struktur angepasst werden – einen Entwurf dazu 

gibt es schon 

 

- PF informiert, das auf dem Verbandstag ein Antrag auf Änderung der 

Durchführungsbestimmungen Meisterschaften kommt 

 

- PF hat anhand der Meisterschaften im Bezirk Süd errechnet, das der zeitliche Umfang 

von ca. 73 Stunden in der geplanten neuen Struktur auf über 100 Stunden steigen würde. 

 

- MM bittet den Sportausschuss um Ausarbeitung eines Ablaufplanes zukünftiger 

Meisterschaften 

 

- PF + KT bringen zur Diskussion, das in der Neustrukturierung keine neue Position im 



WKV-Vorstand erforderlich ist, sondern eine dritte Person im Bereich Sport. Die 

geplanten Veränderungen der Bezirke / Regionen bringen das mit. Die Versammlung 

unterstützt diesen Vorschlag. 

 

 

TOP 14  Verschiedenes 

 

- Ralph Irle (TG „Friesen“ Klafeld-Geiswald) hatte einen Antrag gestellt, das ab den 

Regionsligen abwärts mehrere Mannschaften eines Klubs in einer Liga spielen können. 

Dieser Antrag wurde abgelehnt. Ralph Irle möchte den Antrag noch einmal einbringen 

und bittet dazu die Vereine um Unterstützung.  

 

- MM bittet darum, das zum nächsten Verbandstag und Jugendverbandstag möglichst viele 

Teilnehmer/innen kommen. Es folgen Informationen zum Thema: Prävention vor 

sexueller Gewalt in der Kinder und Jugendarbeit.   

 

- Gereon Meier von der SU Annen möchte gerne wieder bei Meisterschaften Herren 

Verein spielen – PF empfiehlt einen entsprechenden Antrag an den Sportausschuss zu 

stellen.  

 

- KT fragt ob die Ausgabe der Ligenspielunterlagen als fester Termin in den WKV-

Terminplan eingetragen werden soll. Die Versammlung befürwortet das.  

 

- Gereon Meier (SU Annen) fragt nach Spielverlegungen des letzten Spieltages. PF stellt 

klar, das eine Verschiebung nach hinten absolut unmöglich ist.  

 

- Gereon Meier regt die Diskussion einer gemeinsamen Qualifikation beider Bezirke zur 

WDM an. PF nimmt dieses Thema mit. 

. 

 

Ob noch eine Regionsversammlung 2024 stattfindet, ist wegen der offenen Strukturfragen noch 

offen. Deshalb wurde auch kein Termin festgelegt.  

 

KT erinnert daran, das am 2.4.23 in den selben Räumlichkeiten der WKV-Verbandstag stattfindet 

und lädt dazu ein. 

 

KT beendet die Versammlung um 17:10 Uhr mit dem Sportgruß „Gut Holz“. 

 

 

       Ralf Stephan                                      
           (Protokollführung)                                                                                   (Vorsitzender) 

 

 

 

Hinweis: 

 

Nach Veröffentlichung des Protokolls auf der Internetseite des WKV (w-k-v.de) sind Einsprüche 

schriftlich, mit einer Ausschlussfrist von einem Monat, an den Vorsitzenden zu richten. 

Erfolgt innerhalb der genannten Frist kein Einspruch, gilt das Protokoll als angenommen. 

Die Einspruchsfrist beginnt am 13.3.2023 und endet am 10.4.2023 


